

*Bibliothèque mondiale du cheval*

**Actes de colloque**

Auteur(s) : Pôle du document numérique, MRSH, Université de Caen Normandie - Marie-Laure Peretti

Titre court	L'artillerie, le militaire et le cheval / AUBAGNAC Gilles, Juillet 2009 / AUBAGNAC Gilles, Juillet 2009
Intitulé	<i>L'artillerie, le militaire et le cheval — actes de la journée d'études organisée le 8 octobre 2008 au Musée de l'artillerie à Draguignan — [par le Musée de l'artillerie de Draguignan] ; sous la direction de Gilles Aubagnac et Philippe Richardot / AUBAGNAC Gilles, RICHARDOT Philippe, Musée de l'artillerie et École d'application de l'artillerie</i>
Adresse bibliographique	Panazol, Éditions Lavauzelle, Juillet 2009
Description matérielle	Description physique : avec notes bibliographiques Nombre de volumes : 1 vol. Nombre de pages : 205 -[16] p. Dimensions : 21 cm Illustrations : avec ill. en noir et en coul., couv. ill. en coul.
Langue(s)	Français

## Présentation du contenu

« Le 8 octobre 2008, une quinzaine d'historiens et de spécialistes, venant du monde militaire et de l'université, français et étrangers, se sont réunis au musée de l'Artillerie à Draguignan dans le Var afin de croiser leurs regards et leurs études sur les liens entre les chevaux et l'artillerie. Le cheval a été jusqu'au milieu du XX<sup>e</sup> siècle quasi consubstantiel au soldat en général, à l'artillerie en particulier. Le cheval était une force motrice et l'artilleur un homme de cheval. Avec la Première Guerre mondiale, le cheval-vapeur commence à détrôner l'animal, mais il faut attendre le second conflit mondial pour totalement franchir le pas. Les actes de cette journée d'études embrassent le sujet de manière large, depuis les diverses tentatives de faire mouvoir des chars de guerre uniquement par la force équine jusqu'à la première armée qui n'a plus de chevaux, celle des États-unis durant la Seconde Guerre mondiale. Néanmoins, la motorisation de l'artillerie ne s'est pas faite avec facilité tant les avantages du cheval paraissaient alors si importants. L'armée française dans les années trente hésite entre l'avoine et l'essence tout comme l'armée suisse. L'armée allemande, entre 1939 et 1945 et contrairement à l'image que l'historiographie habituelle retient, n'était pas uniquement mécanisée. Le lecteur trouvera aussi dans ces pages d'autres animaux souvent oubliés de l'histoire, les mulets. Enfin, le cheval est toujours dans l'artillerie française un moyen de formation physique - tout autant que la piste du risque - et un sport de loisir. Le cheval est aussi un patrimoine : les collections de harnachement du musée de l'Empéri à Salon-de-Provence ou l'image du cheval et du mulet sur les insignes militaires en sont une preuve. Le musée de l'Artillerie présente l'histoire de l'artillerie. Cette publication complète les collections exposées. » Présentation de l'éditeur (2009)

## Notes

Notes sur la publication

Mentions de responsabilité

Auteur principal : AUBAGNAC Gilles

Autre auteur : RICHARDOT Philippe

Autre auteur : Musée de l'artillerie

Autre auteur : École d'application de l'artillerie

Adresse bibliographique

Éditeur : Éditions Lavauzelle

Notes sur l'exemplaire

Localisation

- Bibliothèque nationale de France
- École nationale d'équitation

Sources de la notice

Institut français du cheval et de l'équitation

Numérisation

Indexation

Droit, Actes de colloque, artillerie ; automobile ; cavalerie ; équitation militaire ; guerre 1914-1918 ; guerre 1939-1945 ; histoire ; mutation ; sport